

Letztlich führte unsere nachhaltige Aktivität nach zweifachem Eigentümerwechsel insofern zum Erfolg, indem die unter Denkmalschutz stehenden Teile des Gebäudes nun endgültig erhalten bleiben.

Markus Landerer, zweiter Sprecher der Sofiensäule-Initiative, gründete 2008 den Verein *Initiative Denkmalschutz*, der sich vehement und erfolgreich für die Belange des Denkmalschutzes und der nachhaltigen Stadt- und Raumplanung einsetzt (www.initiative-denkmalschutz.at).

Erfolgskriterien

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass zweierlei Aktionen erfolgversprechend sind. Grundlage der Initiative sollte eine sachliche und konsequente Informationstätigkeit sein, wozu das Sammeln aller relevanter Daten und Fakten, das Einrichten und ständige Aktualisieren einer Homepage, das Verteilen von Flugblättern, das Halten von Vorträgen bei Bürgerveranstaltungen, das Führen von Unterschriftenlisten sowie endlose Stunden an Telefonberatung, gehören. Als dringend notwendiger ‚Sprengsatz‘ fungieren dann die Massenmedien, welche insbesondere appetitliche und gut lesbar aufbereitete Storys und medienwirksame Ereignisse gerne publizieren und dadurch schlagartig die Initiative und ihre Ziele in einer breiten Öffentlichkeit bekannt machen können. Zuletzt sei bemerkt, dass auch eine Reise von tausend Meilen immer mit einem ersten Schritt beginnt. Haben Sie keine Angst ihn zu tun!

Quellenverzeichnis

- 1 Franz Kircher, Augenzeuge.
- 2 Rousseau, Jean-Jacques: Emile; Verlag Schöningh, Paderborn; 1971.